
Магнитогорцы горячо приветствуют 
космонавта-4 Павла Романовича Поповича 

У ИНИЦИАТОРОВ СОРЕВНОВАНИЯ 
Идет сверхплановый чугун. Каждую рабочую смену ини

циаторы предпраздничного соревнования — доменщики зна
менуют новыми трудовыми достижениями. 1300 тонн качест
венного металла дополнительно к заданию уже выдали они 
за дни сентября. 

Наилучших производственных показателей добился кол
лектив, обслуяшвающий седьмую доменную печь. Более по
ловины всего сверхпланового чугуна получено на этом 
агрегате. 

Умело организуют здесь все работы мастера Владимир 
Домнин, Валерьян Федотов, Николай Футман и Иван Лобай. 

КОКС ИДЕТ 
Несколько, тысяч тонн сверх

планового кокса выдал коллектив 
коксовых цехов коксохимического 
производства с начала месяца. 

Наилучших результатов доби
лись труженики третьего блока 
коксовых батарей. Хорошо рабо
тает здесь бригада, возглавляемая 
мастером Дмитрием Васильевичем 
Мельниковым. Четко выполняют 

НОВИНКИ ТЕХНИКИ 
Н О В А Я М О Д Е Л Ь « Т А Т Р Ы » 

В этом году на дорогах Чехо
словакии и Европы появится но
вый тип .автомобиля «Татра 2-603». 
Его двигатель на 15 лошадиных 
сил мощнее предыдущей модели, 
что позволяет машине развивать 
скорость до 160 километров в 
час. Новая «Татра» шестиместная, 
очень комфортабельная, снабжена 
установкой для кондиционирова
ния воздуха. 

С К О Р О С Т Н О Й В Е Р Т О Л Е Т 
Как известно, недостатком вер

толета является сравнительно не
большая скорость его передвиже
ния. Новый тип американского 
геликоптера «Локхид ХП-51А» мо
жет развивать скорость более 400 
километров в час, что в настоя
щее время является рекордом. 
У вертолета на левом крыле ре
актор, увеличивающий двигатель
ную силу его мотора. 

Сегодня в номере: 

К 0 С М 0 Н А В Т - 4 В МАГНИТО
ГОРСКЕ. 

' " " П Е Р В Е Н С Т В У Ю Т Д О М Е Н Щ И К И . 
В ПАРТИЙНЫХ ОРГАНИЗА

ЦИЯХ. 
Р Е К О Н С Т Р У К Ц И Я НА ТОР

МОЗАХ. 
ПРОИГРЫШ С ПОЗОРНЫМ 

СЧЕТОМ. 

все производственные операции 
машинист коксовыталкивателя 
партгрупорг Александр Кирилло
вич Сорокин, дверевой Анатолий 
Иванович Гусев. Благодаря уме
лой организации труда и опера
тивности действий каждого на 
своем рабочем месте, бригада не 
имеет срывов производственного 
графика. 

Итог работы дружного коллек
тива — 150 тонн кокса допол
нительно к заданию. 

У ТАРНАЯ ВАХТА В ЧЕСТЬ ОКТЯБРЯ 
РАСТЕТ СВЕРХПЛАНОВЫЙ СЧЕТ 

С каждым рабочим днем растут 
производственные темпы на агло-
фабрике № 3, увеличивается и 
сверхплановый счет продукции. 
Около трех тысяч тонн качествен
ного агломерата дополнительно к 
заданию выдано коллективом 
фабрики за 13 дней сентября. 

По-прежнему впереди здесь 
четвертая бригада, руководит ко

торой начальник смены Петр Епа-
нешников. Плюс 735 тонн агло
мерата — таков итог работы 
дружного коллектива с начала 
месяца. 

Всего на сто тонн отстает от 
передовиков вторая бригада, воз
главляемая начальником смены 
т. Кузиным (старший агломерат
чик т. Хасанов). 

Итоги выполнения производственного плана за 10 дней сентября 1965 года по Магнитогорскому, 
Кузнецкому и Нижне-Тагильскому металлургическим комбинатам (в процентах) 

М М К К М К Н Т М К М М К кмк нтмк М М К кмк нтмк 
Сталь 196,7 1ээЛ 100,8 К о к с 1 0 0 - ° 9 8 ' 5 1 0 0 ' 2 Агломерат 102,9 102,5 93,0 
Прокат 834 80',7 87!о Р у д а 91,7 93,8 100,2 Огнеупоры 93,2 103,4 100,4 

Итоги выполнения производственного плана за 10 дней сентября 
1965 года по цехам и агрегатам (в процентах) 

М М К 
Доменный цех 100,7 
Мартеновский цех № 2 101,8 
Мартеновский цех № 3 98,7 
Обжимной цех 99,1 
Копровый цех 98,5 
Ж Д Т 98,6 
Доменная печь № 2 102,4 
Доменная печь № 3 101,5 
Доменная печь № 4 100,0 
Доменная печь № 6 93,6 
Доменная печь № 7 101,7 
Мартеновская печь № 2 104,4 
Мартеновская печь № 3 102,4 
Мартеновская печь № 12 100,4 
Мартеновская печь № 13 108,5 
Мартеновская печь № 25 100,8 
Мартеновская печь № 23 102,6 
Блюминг № 2 99,8 
Бригада 2 блюминга № 2 94,9 
Среднелистовой стан 99 8 
Стан «500» 93,4 

кмк 
.Мартеновский цех № 1 101,8 
Мартеновский цех № 2 96,6 
Обжимной цех 100,9 
Копровый цех 110,0 
Ж Д Т 98,9 
Доменная печь № 1 102,9 
Доменная печь № 3 98,2 

Доменная печь № 2 103,6 

Мартеновская печь № 2 102,6 
Мартеновская печь № 3 100,1 
Мартеновская печь № 10 102,3 
Мартеновская печь № 7 98,6 
Мартеновская печь № 15 103,5 
Мартеновская печь № 8 95,9 

Листопрокатный цех 75,5 
Среднесортный цех 104,5 

Н Т М К 
Доменный цех № 1 103,1 
Мартеновский цех № 2 102,4 

Копровый цех 103,3 

Доменная печь № 4 105,2 
Доменная печь № 3 103,3 

Блюминг 100,7 
Бригада блюминга № 2 101,7 

Добрая 
по. к» и и на 

Первенство в социалистиче
ском соревновании сталепла
вильщиков второго мартенов
ского цеха удерживает кол
лектив, обслуживающий три
надцатый агрегат. Сталевары 
Юрий Карташев, Михаил Ман-
зула, Иван Сорокин и Леонид 
Дектлрев за 14 дней сентября 
сварили дополнительно к за
данию 750 тонн качественной 
стали. Это больше половины 
всего сверхпланового металла, 
выданного цехом. 

Д л я ремонта 
с т а н а 

Почти весь коллектив второго 
станочного отдела основного ме
ханического цеха работает сей
час над заказами, связанными с 
предстоящим ремонтом стана 
«300» № 1. От своевременного 
выполнения их во многом- зави
сят сроки ремонта- Это хорошо 
понимают трудящиеся отдела. 

Уверенно работает бригада мас
теров Виктора Яковлевича Кап-
лина и Ивана Петровича Бело-
глазова. Фрезеровщики тт. Маркин 
и Худяков ежедневно делают по 
полторы нормы. Строгальщики 
тт. Редина, Катина, Костикова, 
Усова троятся над выполнением 
ответственного задания — обра
батывают выбросные клапана. 
120 процентов — таков производ
ственный показатель, их работы. 

Вообще весь коллектив второ
го станочного отдела прилагает 
сегодня все усилия, чтобы в срок 
выполнить ремонтные заказы. 

В. ПЛАКСИ0Н0В. 

ВСТРЕЧА НА АЭРОДРОМЕ 
Позавчера в наш город по приглашению учащихся про

фессионально-технических училищ прилетел космонавт-4 П а 
вел Романович Попович. На местном аэродроме гостя встре
чали его друзья, с которыми он вместе учился, занимался в 
художественной самодеятельности. 

Д л я встречи гостя прибыли секретарь обкома К П С С 
Е. М . Тяжельников, секретари Г К К П С С В. И. Дмитриев, 
М . Ф. Ненашев, председатель горисполкома И. М . Босенко, 
директор комбината Ф. Д . Воронов, секретарь парткома 
Ф. И. Пивоваров. Здесь же первый наставник космонавта 
в летном деле летчик-инструктор Н. К. Матюшин, однокурс
ник Поповича по техникуму, ,а ныне бригадир прокатного 
отделения листопрокатного цеха № 3 Вениамин Свиридов и 
многие другие. 

Большинство встречающих в форме учащихся техникума 
и училищ профтехобразования. Это и понятно, ведь Павел 
Романович 4 года учился в Магнитогорском техникуме 
профтехобразования. Учащиеся техникума Вера Козлова и 
Владимир Чернов от имени встречающих преподнесли космо
навту большие букеты цветов. 

В этот же день Павел Романович Попович посетил заво
доуправление нашего комбината и беседовал с директором 
комбината Ф. Д . Вороновым и другими лицами. 

Вечером в переполненном клубе дома отдыха «Банное 
озеро» металлурги, отдыхающие здесь, рукоплескали космо
навту. 

Выступая перед металлургами Магнитки, Павел Романо
вич поблагодарил их за отличное качество металла и попро
сил металлургов выпускать металл еще лучшего качества. 

Павел Романович ответил на многочисленные вопросы 
присутствующих на встрече, в заключение сфотографиро
вался на память с отдыхающими. 

Н А С Н И М К Е : П а в е л Романович Попович у заводо
управления комбината. Фото и текст Е . Карпова. 

Орган парткома, профнома и заводоуправления Магнитогорского ордена Ленине 
и ордена Трудового Красного Знамени металлургического номбината 

Цена 1 ноп. П Я Т Н И Ц А , 1 7 сентября 1 9 6 5 года 
N° 1 1 0 ( 4 0 7 9 ) 

Год издания 26-й 

Пролетарии всех стран, соеоиняитесь! 



Навстречу XXIII общекомбинатской партийной конференции 

Оживить массовую работу 
«Собрание обязывает партийные организации и всех инже

нерно-технических работников цехов шире использовать оп
равданные формы индивидуальной и массовой работы в кол
лективах трудящихся». „* 

( И з решения общекомбинатского партийного собрания) . 

Состоявшееся 3 и 4 августа 
с. г. общекомбинатское партийное 
собрание поставило перед комму
нистами важную задачу:- повы
сить роль инженерно-технических 
работников в воспитании трудя
щихся. С тех пор прошло более-| 
месяца. Времени достаточно для 
того, чтобы обдумать и вырабо
тать конкретные формы массовой 
работы в цехе, на участке, в 
бригаде-

Четвертый листопрокатный цех 
один из крупнейших на комбина
те. Вскоре после общекомбинат
ского собрания здесь прошло рас* 

ширенное совещание инженерно-
технических работников, которые 
собрались, чтобы поделиться мне
нием о том, как в дальнейшем 
улучшить воспитательную работу. 
Но вот беда, вскоре руководители 
цеха забыли о чем шла речь на 
совещании. Иначе, чем же объя
снить тот факт, когда на вопрос, 
что решило совещание, ни секре
тарь партбюпо т. Сологуб, ни 
предцехкома т. Лаушкин, ни на
чальник цеха т. Алимов не могли 
дать вразумительного ответа. И 
только после выяснилось, что со
вещание обязало каждого инже

нера иметь индивидуальный план 
воспитательной работы с людьми, 
а каждого мастера изучить быт 
своих рабочих, улучшить куль
турно-просветительную, политико-
массовую работу. 

Но эти благие намерения не 
нашли своего должного отраже
ния. Например, в смене т. Лысен
ко на адъюстаже стана «2500» 
намеченное находится только в 
зачаточном состоянии. 

А как обстоят дела в смене 
И. С. Тарасова? Плана воспита
тельной работы не оказалось. 
Правда, т. Тарасов побеседовал с... 
одним рабочим. Ну что ж почин 
есть. Только если начальник бу
дет и дальше такими же темпами 
познавать своих рабочих, а их 
135, ему для этого понадобится 
четыре года. 

В цехе создана лекторская 
группа общества «Знание», ко
торая объединяет 38 инженерно-
технических работников. Особым 
успехом пользуются лекции о 
международном положении на
чальника склада слябов Николая 
Петровича ТарИавского. Он читает 
их интересно и квалифицирован
но. Но таких лекций бывает мало. 
Больше всего на сменно-встреч
ных собраниях проводится читка 
газет. Как правило, они проходят 
вяло. Почему? 

— Мое мнение такое: поменьше 
таких читок газет, — говорит 
сварщик т. Дмитриев. — Если 
бы не сменно-встречные, то мало 
кто приходил бы их послушать. 
У нас на слябинге почти все име
ют среднее образование, да и с 
высшим наберется порядочно. 
Каждый выписывает газеты, жур
налы, слушает радио й поэтому 
нет смысла пережевывать одно и 
то же. 

ОСНОВА-ПАРТИЙНАЯ ГРУППА 
Наше бюро было избрано в ап

реле. Надо было с чего-то начи
нать работу. Посоветовавшись с 
членами бюро, с рядовыми ком
мунистами, предложили вынести 
на ближайшее собрание вопрос о 
партийных и профсоюзных груп
пах. Чем руководствовались, за
тевая этот разговор? Велением 
времени, прежде всего. Можно 
ставить наболевшие вопросы, 
можно принимать разумные ре
шения, но если при этом не опи
раться на самую активную под
держку рядовых коммунистов, то 
толку не будет. Мало поставить 
перед коллективом задачу, надо 
зажечь его, разбудить активность 
тех, кто будет выполнять эту за
дачу. 

Расчет партбюро оказался вер
ным, а предложенный вопрос — 
актуальным. Об этом говорил ход 
собрания и деловые выступления 
коммунистов. Критики было не 
занимать. Говорили о том, что 
профгрупорги не принимают уча
стия в проведении сменно-встреч
ных собраний, что некоторые 
партгруппы почти бездействуют, 
что политико-воспитательная ра
бота не на высоте. Перед члена
ми партийного бюро открылось 
широкое поле деятельности. 

Прежде всего обратили внима
ние на группы, в которых слабо 

ведется партийная работа. Такое 
положение было в третьей брига
де. Выяснилось, что здесь боль
шой участок, трудно собирать лю
дей и проводить с ними работу. 
Бюро решило в третьей бригаде 
создать две партгруппы. Резуль
тат оправдал наши ожидания 

После апрельского собрания 
партбюро стало больше внимания 
уделять партгрупоргам. Прежде 
всего мы обязали их всех завес
ти дневники и порекомендовали 
составлять планы ' политико-мас
совой работы. Дневники в настоя
щее время ведутся, многими 
партгрупоргами регулярно состав
ляются планы. При этом партбю
ро только в особых случаях ре
комендует темы разговора, не свя
зывая в остальном инициативу 
коммунистов. 

О проделанной работе парт
групорги отчитываются на засе
дании партбюро. Это стало сис
темой и предусматривается наши

ми планами. Делается это не ра
ди отчетности перед вышестоя
щим органом, а для оживления 
партийной работы. 

На заседаниях бюро заслуши
ваем не только партгрупоргов, но 
и членов партбюро. О профсоюз
ной жизни информирует т. Ло
бов, а т. Пайшин отвечает за по
ложение дел в комсомоле^ Надо 
сказать, что в комсомольской ор
ганизации за последнее время на
метилось некоторое улучшение, 
но нас это не успокаивает. 

Чем живет сейчас партийная 
организация? 22 сентября думаем 
поговорить о выполнении ранее 
принятых решений и о партийных 
поручениях. Надо повысить у лю
дей чувство ответственности за 
порученное дело. 

Готовимся также к новому 
учебному году в сети партпро
свещения. Нынче все коммунисты 
будут учиться, сеть просвещения 
уже укомплектована, подобраны 

К СВЕДЕНИЮ ДЕЛЕГАТОВ РАЙОННОЙ 
ПАРТИЙНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ 

РЕГИСТРАЦИЯ ДЕЛЕГАТОВ, ИЗБРАННЫХ НА Ш ЛЕВО
БЕРЕЖНУЮ РАЙОННУЮ ПАРТИЙНУЮ КОНФЕРЕНЦИЮ, 
ПРОИЗВОДИТСЯ В ПОМЕЩЕНИИ ЛЕВОБЕРЕЖНОГО РАЙ
КОМА ПАРТИИ (ОСТАНОВКА ТРАМВАЯ «АВТОБАЗА») С 
10 ЧАСОВ УТРА ДО 18 ЧАСОВ ВЕЧЕРА ЕЖЕДНЕВНО. 

и пропагандисты. Не в первый, 
раз встретятся со слушателями 
пропагандисты тт. Топоров, Доб-
росердов, Пресняков и другие то
варищи. 

В настоящее время коллектив 
цеха с производственным задани
ем справляется успешно. Это ра
дует нас, но не успокаивает. Ведь 
коммунисты на деле должны яв
ляться авангардом, побуждающим 
к движению вперед. В этом мы 
будем опираться на основу пар
тийной организации — парт
группы. Чтобы вести вперед, на
до заглядывать в будущее и с 
точки зрения будущего оценивать 
настоящее. Только так можно из
бежать самоуспокоенности, толь
ко так. можно достичь желаемого. 

М. МЕДВЕДЕВ, 
секретарь партбюро 

аглоцеха № 1. 

И т. Дмитриев, конечно, прав 
Может быть лучше делать еже
недельные обзоры, как это прак
тикуется в бригаде N° 3, где с 
обзором важнейших, международ
ных событий выступает пропаган
дист Е. Моторин- Такие беседы 
пользуются успехом и проходят 
интересно. 

Целесообразно расширить те
матику лекций. В этом отноше
нии интересную мысль высказал 
сварщик т. Баклаков. 

— Лично мне хотелось бы по
слушать о новом в науке и тех
нике, о технике будущего, о том, 
что делается сейчас для облегче
ния труда рабочих, а также о 
жизни великих людей. 

Да мало ли тем мржет подска
зать пропагандисту жизнь! А 
дли этого нужно «побольше вни
мания самым простым, но живым 
из жизни взятым, жизнью прове
ренным фактам коммунистическо
го строительства». 

В листопрокатном цехе № 4 
ограничились проведением сове
щания, не обсудив столь важное 
партийное решение с коммуниста
ми и комсомольцами, не сделав 
его одним из первых вопросов в 
плане работы партбюро и цехово
го комитета, хотя положение дел 
этого настоятельно требует. 

Г. КАМЕНЕВА. 

ТРУЖЕНИК СТАЛЬНЫХ МАГИСТРАЛЕЙ 

Доля труда 
Семен Афанасьевич, отойдя в 

сторону от железнодорожного по
лотна, смотрит на проходящий 
мимо состав. Потом подходит об
ратно, наклоняется и прикладыва
ет к рельсам шаблон, вниматель
но смотрит на стрелку прибора. 

— Ну, кажется, расхождения 
нет, есть небольшой перекос, — 
отмечает он-

Бригада ремонтников, возглав
ляемая Семеном Афанасьевичем 
Царевым, приступает к устране
нию дефектов пути. И так каж
дый день. 

Маневровый парк на станции 
Сортировочная цеха пути — уча
сток трудный. Здесь, можно ска
зать, каждую минуту формируют
ся составы, груженные продукцией 
прокатных цехов. Обеспечить бес
перебойную отправку металла на 
южно-уральскую магистраль — 
главная задача путейцев. Об этом 
всегда помнит бригадир Царев и 
считает своим высшим, долгом. 

Двадцать лет Семен Афанасье
вич ремонтирует пути, девятнад
цать' из них—бригадиром. Трудно 
приходится иногда, но он твердо 
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решил, что ни на какую другую 
свою работу не променяет. •> 

Так сложилась судьба деревен
ского паренька. Никогда не ви
девший заводов, он в 1945 году 
приехал в Магнитогорск. Сначала 
был рядовым рабочим. Многое уз
нал за первый год. В то время 
железнодорожные пути требовали 
основательного ремонта. Вагоны 
часто сходили с рельсов. Для лик
видации аварии приходилось по
долгу задерживаться на работе. И 
вот тогда еще Семен Царев решил, 
что надо сразу делать так, чтобы 
пути служили долго и надежно. 
Но по-настоящему всю ответст
венность за порученное дело ис
пытал Семен Афанасьевич, когда 
доверили ему коллектив. Он стал 
отвечать не только за> себя, за 
свою работу, но и за все непо
ладки, которые происходят на 
участке. 

Нелегок т п т Д путейца-ремонт
ника. Больше приходится опудо-
вать лопатой, киркой. К тому же 
в бригаде много женщин. Семен 
Афанасьевич старается как мож
но шире внедрить механизацию 
на ремонтных работах. Сейчас ь 
бригаде действует электроподбой
ка. Этим механизмом в совершен
стве овладела Анна Турбина. Она 
не только мастерски умеет де
лать подбивку лопат, но и всегда 

может сама отремонтировать лю
бой механизм. 

В бригаде Царева успешно ис
пользуются сверлильные станки. 
Давно применяется рельсорезный 
станок. Зубило вышло из моды. 

Семен Афанасьевич не только 
у се-5я на участке использует пе
редовую технику, но делится на
копленным опытом с другими 
коллективами. Недавно он ходил 
на станцию РИС в бригаду мас
тера т; Сафина, чтобы на месте 
показать, как надо действовать 
электроподбойкой и другими ме
ханизмами. Используя их, не 
только облегчается труд людей 
но и повышается качество вы
полненных работ. 

Но самая главная забота Семе 
на Афанасьевича—постоянно дер
жать в исправном состоянии же
лезнодорожные пути на своем 
участке. В половине седьмого он 
уже на рабочем месте. Осмотрит 
свое хозяйство, наметит, что нуж
но сделать бригаде за смену. 

Один за другим формируются 
составы с продукцией магнито
горских прокатчиков- Отсюда они 
отправляются во все концы на
шей необъятной Родины и за ее 
пределы. Семен Афанасьевич с 
гордостьТо смотрит на пробегаю
щие мимо вагоны и думает: 
«Здесь и моя есть доля труда». 

Есть и немаленькая! 

И. НИКОЛАЕВ. 

Полтора десятка 
лет работает на 
внутризаводс к о м 
железнодорожном 
транспорте Вален
тина Антоновна 
Дальчаиииа. Те
перь она старший 
стрелочник стан
ции «Стальная». 
Свои обязанности 
всегда выполняет 
четко и аккуратно. 
Ей неоднократно 
присваивалось зва
ние лучшей по 
станции. 

На снимке В . А . 
Дальчанина. 

Четко, организованно 
Химводоочистку называют ар

терией цехов главного энергети
ка. Здесь вода очищается и по 
трубам поступает на теплоэлек
троцентрали. Цех оснащен конт
рольно-измерительной аппарату
рой и другими приборами. Об
служивающий персонал в основ
ном женщины. Может оттого в по
мещении чисто, уютно, все обо
рудование покрашено в соответ
ствующие тона красок. 

Почти весь коллектив — люди 
знающие. Начальник химводо-
очистки Людмила Петровна Зяб-
рева — инженер, аппаратчики 

Р. Шалагина,' Ж. Савельева —-
техники, В. Воробьева, Л. Бес
палова, В Васина имеют сред
нее образование. А другие, как 
Л. Пекарская, 0. Свиридова по
вышают свое образование в шко
ле рабочей молодежи. Все они в 
совершенстве изучили техноло
гические процессы- Старейшин 
аппаратчица Т. Рокосуева хцмрк 
шо разбирается в технических 
схемах объекта. Она любит свою 
профессию и передовые методы 
труда охотно передает новичкам 
— Рае Якубовой, Людмиле Яго-
динцевой. Ф. ОБОРИН. 

П О Л И Т И Ч Е С К И Й 
С Л О В А Р Ь 

Ю С И А — сокращенное на
именование Информационного 
агентства С Ш А , учрежденного в 
1953 году для подрывной идео
логической работы по всему 
миру в интересах американско
го империализма. Зарубежные 
отделения Ю С И А опутали 
своими щупальцами 106 стран. 
В его штате 13 тысяч человек. 
В арсенале Ю С И А — ложь , 
клевета, идеологические дивер
сии, шантаж и подкуп, шпио
наж: Н а расходы Ю С И А толь
ко по официальному бюджету 
Соединенных Штатов Америки 
ассигнуется 150 миллионов 
долларов, не считая секретных 
ассигнований. 



Год тому назад партийное бюро 
горного управления приняло ре
шение создать свою лекторскую 
группу. После чего провели боль
шую работу по вовлечению в об-
"JaycfBo «Знание» инженерно-тех
нических работников. И вот в 
сентябре—октябре прошлого года 
появились лекторские группы на 
руднике, в ЖДТ, на рудообогати-
тельной фабрике, в аглоцехе № 1 
и в аппарате управления. 

Первое заседание fim 

Группа „Знание" за работой 
Горняки специализировались по 

таким отраслям знаний, как меж
дународные отношения, техника, 
экономика и наука, естественно
научные и атеистические пробле
мы, литература, искусство и 
спорт, правовые знания, общепо
литические и другие. В результа
те такой специализации лекторы 
посещали семинарские занятия, 
проводимые городскими и завод
скими организациями. Это дало 

прочитаны горняками. Активное 
участие в лекционной пропаганде 
принимают инженерно-техничес
кие работники П. И. Стариков 
(ЖДТ), О- И. Блажнов (РОФ), 
М. Н. Дюльдин (аглоцйх № 1), 
А. И. Адаева (рудник), С . П. Объ
едков (РОФ) и многие, многие др. 

С апреля этого года лекторы 
горного управления стали участ
вовать в работе семинаров секций 
международников и экономистов. 

ро общегорняцкой груп
пы общества «Знание» 
состоялось в декабре. 
Кроме организационных 
вопросов обсуждалось -
направление в работе органи
зации. Основное внимание ре
шили обратить на увеличение 
количественного состава членов 
общества, с привлечением к лек
ционной пропаганде руководя
щих работников и на специализа
цию лекторов по отраслям зна
ний. 

И вот результаты: 1 января 
1965 года в рядах нашей органи
зации насчитывалось 87 человек. 
Разнообразную тематику, реко
мендуемую городской организаци
ей и городским комитетом партии, 
мы выполнили силами своих лек
торов. Лишь некоторые специ
фичные темы освещали пригла
шенные лекторы. I 

Горняки—лекторЫ 
возможность контролировать под
готовку лекторов к выступлениям, 
рекомендовать им 'необходимый 
материал, что, в конечном счете, 
положительно сказалось на каче
стве читаемых лекций. * 

В 'прошлом году в горном уп
равлении была прочитана 821 
лекция. При этом на организаци
онный период (октябрь—декабрь) 
приходится 250 лекций. За во
семь месяцев этого года обоими 
силами было прочитано 690 лек
ций. Характерен в этом отноше
нии рост лекционной пропаганды 
в аглоцехе № 2, где за весь 
прошлый год было прослушано 
всего 74 лекции, а в этом году— 
уже свыше 120. Причем все они 

Так, на пяти прошедших1 семина
рах секции международников за
нималось по 10—12 наших лек
торов. 

С момента создания первичной 
организации прошел год. За это 
время цеховые лекторские груп
пы по количеству выросли уже в 
первичные организации. Поэтому 
сейчас на повестке дня стоит 
вопрос об избрании бюро в ряде 
групп и о преобразовании их в 
первичные организации, тем бо
лее, что в скором времени всту
пят в строй действующих пятая 
дробильно-обогатительная фабри
ка, 2-я и 3-я сероулавливающие 
установки и склад привозных 
руд, где будет много работать 

Проблемы З А Т Я Ж Н А Я 
реконструкций Э М I #1 fH Н М Л Четвертая аглофабрика. М а с с и в 

ный корпус здавия содрогается от 
грохота. Гигантской змеей уходит 
к бункерам галерея конвейера. П о 
нему денно и нощно поступает в 
вагоны раскаленный агломерат. 
Н о этот конвейер оказался ковар
ным. Частенько подводил он кол
лектив аглофабрики. Работают аг
ломератчики четко, на всех участ
ках сплошной лентой идет про
дукция на отгрузку. И чдруг... 
•встал конвейер. Волнуются рабо
чие на печах. Печи в порядке, го
товы выдать агломерат, а конвей
ер стоит. ' 

Н а несколько часов останавли
вается фабрика. Н е так-то просто 
добраться до повреждения. Кон
вейер в галерее закрытый, а там 
пыль, ж а р а . Наладили , пошла ра
бота. И . . . внОвь оказия. Опять 
встал конвейер. Д а л ь ш е терпеть 
его проделки было невозможно. 

Неполадкам была объяьлена... 
реконструкция. Заключили дого
воры с подрядными организация
ми, установили сроки выполнения 
работ. И на этом поставили точ
ку. У исполнителей оказалась своя 
тактика — затяжная . П о своему 
усмотрению снимали людей и пе
реводили на другие, более выгод
ные для управления, объекты. 
Через некоторое время возвраща
лись обратно, дабы видно было, 
что работают. Э т а тактика дала 
себя знать. График сорвали. За 
пели разговор о новом графике. 

С о б р а л и совещание. Поговори
ли, пожурили виновных в срыве 
работ, наметили новые сроки. Все 
сошлись на одном — пустить вре
менную схему выдачи агломерата 
к 20 октября. 

— Сроки вполне приемлемы,— 
сказал бригадир монтажников, ве
дущих монтаж наклонного кон
вейера, Н . Киселев. — Вовремя 
поступало бы оборудование. 

С ним согласились все моНтаж-
ники, ч т 0 монтируют горизонталь
ный конвейер. 

Это сказали рабочие управле
ния «Прокатмонтажа» . Свои слова 

• 

В О С Н О В Е обогащения полез
ных ископаемых лежит отделение 
ценных пород от пустых. Д о по
следнего времени для этой цели 
использовались тяжелые жидкости 
и суспензии. 

Новый оригинальный способ 
«утяжеления» среды для разделе
ния полезных ископаемых предло
жили научные сотрудники Х а р ь 
ковского горного института А . Ан
дреев, Д . Емельянов и В. Хван. 

Если в находящуюся в магнит
ном пояе жидкость, через которую 
пропускают электрический ток, 
погрузить не проводящее здектри-

они подкрепляют делами. У ж е на
половину смонтирован горизон
тальный конвейер. 

Н о впереди возникли трудно
сти. И х создало управление 
«Уралстальконструкция», которое 
по-прежнему придерживается за
тяжной тактики. Согласно новому 
графику работы по площадке 
головной части горизонтального 
конвейера должны быть закончены 
10 сентября. Однако до сих пор 
здесь нет к о л о н » под монорельс, 
настила и ограждений, хотя на 
совещании представитель управ
ления «Уралстальконструкция» 
утверждал, что сделано все. Н о 
сделано далеко не все и к тому 
ж е с некоторыми отклонениями от 
проекта, что опять ж е задержива
ет работу монтажников. 

К выполнению своего задания 
должны были приступить и рабо
чие управления «Электромонтаж». 
Н о ввиду того, что генподрядчик 
— седьмое строительное управле
ние до сих пор не может сдать 
здание пульта управления, элек
трики не приступают к делу. Зда
ние ж е пульта управления гото
во, осталось вставить оконные и 
дверные переплеты, провести от
делку. Времени на это нужно не 
больше двух дней, однако к рабо
те строители не приступают. 

Никак не закончит оставшееся 
и начальник участка т. Перетру
хни. В его функции входит обес
печить термоизоляцию трасс-
сы. Д о некоторого времени у него 
была ссылка на отсутствие лесов. 
Бетонстроевцы третьего управле
ния поставили леса, но работать 
на них некому. Л ю д и т. Перетру-
хина ушли с объекта. 

Д о сих пор не проложен п<про-
провод и киповская арматура по 
новому, участку газопровода. А 
работы в этом направлении ве
дутся с мая. О том, какими тем
пами они ведутся, говорит время. 
А как известно — время лучший 
судья. Н а фабрике по-прежнему 
нет общего замера потребляемою 
газа, А это у ж е недопустимая 

чество тело и соответствующим 
образом выбрать направление то
ка и магнитной индукции, то на 
тело будет действовать дополни
тельная выталкивающая сила, что 
искусственно «утяжелит» среду. 

Авторы изобретения предложи
ли искусственное «утяжеление» 
производить в пульсирующем ре
ж и м е . Это повышает эффектив
ность процесса разделения и уст
раняет вредные влияния форм ча
стиц на обогащение материала, 
Искусственное «утяжеление» на 
вязкость среды, не влияет. , 

«Экономическая газета». 

Т А К Т И К А 
бесхозяйственность. Причина ж е 
тому опять кроется в отсутствии 
лесов. Твердо не решено, кто их 
должен строить. Хотя и обязано 
эти работы выполнять генподряд-
ное седьмое строительное управ
ление. Д в е недели назад возведе
ние лесов было перепоручено рем-
стройцеху горного управления, 
где начальником т. С о к о в . П р о 
шло две недели, а они все еще 
изучают взятые проекты. 

Э т и , к а ж у щ и е с я на первый 
взгляд, мелочи и являются основ
ным тормозом реконструкции. И м -
то, как видно, и не придается 
нужного значения со стороны 
строителей. Вывод один — нет 
единства и слаженности в работе 
исполнителей и заказчика, нет 
должного контроля и спроса ?а 
ходом строительства. 

Э . В Л А Д И М И Р О В . 

Коллективы участков железно
дорожного транспорта комбината 
давно и ревностно борются за вы
сокие показатели санитарной 
культуры и производственной эс
тетики. Благодаря общим усилиям 
достигнуты хорошие результаты. 

Кто побывал в районе желез
нодорожного транспорта, у того 
это не вызовет сомнений. На тер
ритории чисто, дорожки подмете
ны, здания цехов окружают зеле
ные насаждения, за которыми 
ведется постоянный и заботливый 
уход. Рабочие, систематически 
поддерживая порядок на террито
рии и в цехах, не ждут помощи и 
распоряжений из управления же
лезнодорожного транспорта. 

. Да и нужно ли? Вопросы эсте
тики и культуры производства 
должны решать сами рабочие. И 
железнодорожники это делают 
охотно. По инициативе активистов 
они регулярно производят ремонт 
на своих участках. Сегодня побе
лили стены, а завтра покрасили 
полы, окна. Если где-то отвалил
ся небольшой кусочек штукатур
ки, тут же подремонтируют. 

Постоянная заб*ота о своем ра
бочем месте выигрышна во мно
гом — ' н е требует расхода мате
риалов и средств, а также высо
кой квалификации ремонтника. 
На многих участках утвердилась 
крепкая трудовая дисциплина, 
повышенная требовательность к 
себе и товарищу'. Кто побывал в 
коллективах колесной, автоматной 
и механической мастерских, весо
вого хозяйства, слесарных отде
лов капитального ремонта параво.-

инженерно-технических работни
ков. . 

Есть у нас и свои заботы. Сей
час общегорняцкая организация 
«Знание» направляет свои уси
лия на то, чтобы стабилизировать 
работу лекторских групп в цехах, 
регулярно проводить лекции, соп
ровождать их наглядными посо
биями. В (этом мы рассчитываем 
на поддержку партийных органи
заций цехов горного управления. 

А- РОГОЗИН, 
председатель группы общества 
«Знание» горного управления. 

С начала строительства до
роги на Банное работал на 
асфальтоукладчике Александр 
Грунтовский, а когда его при
звали в Армию, вместо себя 
подготовил замену. После воз
вращения из рядов Вооружен
ных Сил Александр Грунтов
ский продолжает работать 
машинистом асфальтоуклад
чика в цехе благоустройства. 

Сейчас он укладывает ас
фальт на дороге к лесопарку. 

На снимке А., Грунтовский. 
• Н И I 

зов, тпт убедился в атом. Вес, как 
один, рабочие опрятно одеты, си
стематически выполняют произ
водственные задания, не имеют 
случаев травматизма- В этих кол
лективах резко снижена и забо
леваемость. 

Не стоят в стороне и работники 
управления. До некоторого време
ни они были довольны своими по
мещениями и царящим в них по
рядком. Но сейчас им прихо
дится по-новому смотреть на свое 
дело. В цехах цветы, а в неко
торых кабинетах их нет. Решили 
не уступать и навести порядок у 
себя в комнатах. 

По инициативе инженера-кон
структора А. Зарембы, экономиста 
Е. Караваевой и инструктора по 
кадрам Л. Шиловой конторские 
работники включились в борьбу 
за улучшение санитарного состоя
ния и эстетику рабочих кабине
тов. Помыли окна, панели, сло-

к 

В О Л К ) ! I Г А Р И З М (от латин
ского «волюнтас» — воля) — 
реакционное идеалистическое 
направление в философии, счи
тающее основой всего сущего 
и движущей силой всякого 
развития слепое, неразумное 
духовное первоначало — волю. 
Волюнтаризм отрицает объек
тивную закономерность в при
роде и обществе; современная 
буржуазная философия исполь
зует волюнтаризм для идеоло
гического «обоснования» воен
ных авантюр и неофашизма. 

В У Л Ь Г А Р И З А Ц И Я (от ла-

Подставляют 
ножку 

Коллектив цеха подготовки со
ставов стоемится 'бесперебойно 
обеспечивать прокатные станы 
металлом, сохраняя высокую тем
пературу слитков. Но наши благо
родные намерения сводят насмар
ку железнодорожники- Так, на
пример, 14 сентября подача пла
вок на блюминг» № 3 в третьей 
смене обеспечивалась плохо. На 
пятом посту стрелочница не пере
вела стпелку, путь был выведен 
из строя и плавка № 15665 раз
детая простояла £ 0 минут. 

Плавка № 24470 простояла 
полчаса из-за неисправности ло
комотива- И совсем вопиющий 
факт произошел, когда состави
тель паровоза № 3046 т. Дикол 
ушел с работы раньше на 20 ми
нут и не вывел порожний состав 
с участка нагревательных колод
цев. В результате плавка 14682 
простояла 40 минут. Кроме того, 
13 и 14 сентября был нарушен 
ритм работы на стрипперном 
участке из-за того, что железно
дорожники не подавали вагоны 
для отправки негабаритных гру
зов. А. ПЕРСОВ, 

старший мастер стриппер
ного отделения. 

• . • — « 
Н А М О Т В Е Ч А Ю Т 

„Бригада Седова" 
Заметка, опубликованная под 

таким заголовком на странице 
нашей газеты от~20 августа, со
общала, в частности, о недостой
ном поведении в быту мастера 
листопрокатного цеха № 3 
Ю. Седова. 

Председатель цехового комите
та ЛИЦ № 3 т. Стрельцов прис
лал по этому поводу ответное 
письмо, в котором сообщает: «По
ведение Ю- Седова обсуждалось 
на рабочих собраниях отделения, 
где он работает, и на заседании 
цехового комитета. Своим реше
нием цеховой комитет выразил 
недоверие т. Седову как руково
дителю производства, а адми
нистрация цеха обратилась к ру
ководству комбината с просьбой 
отстранить т. Седова от должно
сти мастера». 

вом, сделали все, чего требует ге
неральная уборка. Помещение 
преобразилось — чисто, светло, 
красивая мебель и в довершение 
всего — цветы. Конечно, приятно 
работать в такой обстановке. 

Но, к сожалению, еще не лик
видированы полностью недостат
ки. Рядом с новым зданием уп
равления, окруженного цветами, 
разместилось складское помеще
ние. Здесь, вероятно, мало кого 
беспокоит беспорядок вокруг них. 
Да и само здание, выглядит гряз
но. Стены побелены плохо, сту
пеньки разрушены, отваливается 
штукатурка. В кладовке Г. Щед
рина мусор, окурки. 

Хотелось бы", чтобы досадный 
недостаток был исправлен и не 
портил общего хорошего впечат
ления. 

Л . Я Н Ч Е Н К О , 
помощник промышленного 

санитарного врача комбината. 

тинского «вульгарис» — пош
лый, грубый) — чрезмерно уп
рощенное изложение какого-
либо взгляда, искажающее его 
сущность, опошление. П о д 
вульгаризацией понимают так
ж е крайне упрощенный подход 
к оценке фактов жизни, к ре
шению практических задач. 
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Обогащение руд 

Культура привилась 
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НА СЛУЖБУ ЧЕЛОВЕКА: ФИЗКУЛЬТУРА, СПОРТ 

На совхозных полях 
В полном разгаре уборочная 

страда на полях Молочно-овощно-
го совхоза. 500 гектаров карто
феля — такой фронт работ от
крылся пс»ед металлургами на 
полях овощного отделения, Ржав-
ки, Красного Урала и Супряка. 
400 из них уже убрано. Город 
металлургов уже получает плоды 
нового урожая. 

Заслуживает одобрение инициа
тива прокатчиков проволочно-
штрипсового цеха. Трудящиеся 
коллектива коммунистического 
труда по доброй воле, организовав 
субботники, выкопали 17,5 гек
тара картофеля, а заработанные 
деньги отдали подшефной школе 
№ 9. 

Отлично потрудились на полях 
подшефного совхоза коллективы 
листопрокатных цехов NI.V; 1, 2, 
3, сортопрокатного, мартеновских 
Л?№ 1 и 2, управления капи

тального строительства и других 
цехов и участков комбината. Они 
уже полностью закончили уборку 
картофеля. Надо отметить, для 
этого использовали солнечные 
дни и все работы велись с при
менением сельскохозяйственной 
техники. 

К сожалению, не все цехи от
неслись с должным вниманием к 
своим шефским обязанностям. Не
которые затягивают копку карто
феля, а такие как куст мартена и 
ЦЭС и вообще не приступили к 
ней.-

А погода портится. Такая не
простительная медлительность 
может Привести к трудностям, 
связанным с невозможностью ис
пользовать на полях технику, и 
копать картофель придется вруч
ную. 

Г. СИГАЛОВ, 
рабкор. 

На уральские темы 
Сюита, которую готовят артис

ты художественной самодеятель
ности правобережного Дворца 
культуры металлургов, названия 
еще не имеет. Оно пока является 
секретом ее авторов, готовящих 
это крупное произведение к 50-
летию Советской власти. Но о 
замысле сюиты можно немного 
рассказать. 

В основу сюиты положена ис
торическая борьба народов Урала 
за свое освобождение. 

Действие начнется с изображе
ния трагической картины — каз
ни Пугачева, судьба которого так 
часто постигала первых вольно
думцев России. Переход от оди
ночных выступлений к массовым 

и ко всеобщему восстанию ураль
ских казаков против бесправия 
царских властей, и, наконец, тор
жество победы революции увидим 
мы в диалектическом развитии. 
Конечно, необходимо принять во 
внимание условности сценическо
го искусства. Эту трудную ответ
ственную тему — пафос борьбы 
народов Урала — мы увидим в 
исполнении танцевального анса
мбля под руководством Феликса 
Визенберга. Бурное развитие со
бытий будет сопровождаться на
родным хором под управлением 
Анатолия Меншикова, который, 
кстати, пишет музыку к этому 
произведению. 

Счет 9:4 
Футбольная команда 201-й шахты города К о 

пейска — старый соперник клубной команды 
комбината. В матче первого круга ни одной из 
команд не удалось добиться перевеса. Ничейный 
результат 3 : 3 говорит, что силы протнпнйнюв 
были равны. 

Н а днях спортсмены Копейска провели на 
стадионе «Металлург» очередную встречу с фут
болистами комбината у ж е в розыгрыше второго 
круга. Игра прошла с преимуществом команды 
гостей. Очень нечетко и неслаженно провела матч 
линия защиты нашей команды. И з девяти заби
тых копейчанами мячей большинство лежит ка со
вести защитников. Отквитать нашим спортсменам 
удалось только четыре мяча. 

Итог встречи 9 : 4 в пользу футболистов горо
да Копейска. 

Журнал НТО С С С Р 
Н а страницах журнала « Н а у ч н о -

технические общества С С С Р » пуб
ликуются материалы, освещающие 
разностороннюю деятельность на
учно-технических обществ, их 
участие и разработке и внедрении 
планов новой техники, в совер
шенствовании технологии и орга
низации производства, помещают
ся статьи и корреспонденции, те
матические^ подборки о работе об
щественных научно-исследочатель. 
ских институтов, конструкторских 
и технологических бюро, общест
венных бюро и групп экономиче
ского анализа. 

Большое место ц журнале зани
мают материалы о творческом 

содружестве работников науки и 
производства, о новейших дости
жениях отечественной и зарубеж
ной науки и техники. 

К участию в журнале привле
каются крупнейшие ученые, вид
ные руководящие работники всех 
отраслей промышленности и сель
скохозяйственного производства, 
специалисты, передовики и нова
торы производства. 

Подписка на журнал принима
ется с любого очередного номера 
во всех отделениях, конторах 
Союзпечати и связи, а также об
щественными уполномоченными по 
подписке. 

Уважаем ы й ни т а те л ь! 
Не забудь подписаться на газеты на 1966 год на 

областные «Челябинский рабочий» и «Комсомолец», на 
городскую «Магнитогорский рабочий» и многотираж
ную «Магнитогорский металл». 

В гостях у 
Известный киноактер, исполни

тель главных ролей в фильмах 
«Тихий Д о н » . «Олеко Дундич» , 
«Александр Матросов» и других, 
Геннадий Корякин гостил и пашем 
городе и провел немало встреч с 
жителями. О н побывал на встре
чах с отдыхающими на Банном 
озере, учащимися 72-го техниче
ского училища, в клубе железно
дорожного транспорта комбината 
и других местах. Потом попу
лярного киноактера встречали 
слушатели университетов и участ
ники коллективов художественной 

металлургов 
самодеятельности правобережного 
Дворца культуры металлургов. 

С большим интересом слушали 
собравшиеся на встречу рассказ 
Геннадия Корякина о его работе 
над ролью А1ихаила Кошеного, о 
создании фильма «Тихий Д о н » , о 
встречах с пистателем М . Ш о л о 
ховым и режиссером С . Гераси
мовым. 

Рассказ сопровождался показом 
отрывков из кинофильмов, в ко
торых снимался киноактер. 

Тепло приняли собравшиеся вы
ступление Геннадия Корякина. 

П Я Т Н И Ц А , 17 С Е Н Т Я Б Р Я 
19.00 — передача «Коммунисты 

Магнитогорска», 19.20 —г кино
фильм « П л а с т м а с с ы держат эк
замен», 19.30 — новости, 19.40— 
кинофильм «Дневник космонавта», 
20.00 — передача для молодежи, 
20.40 — художественный кино
фильм «Вызываю огонь на себя» 
(2-я серия) . 

С У Б Б О Т А , 18 С Е Н Т Я Б Р Я 
19.00 — кинофильмы «Советский 

радиоспорт» и «Золотые коньки 
Европы», 19.40 — новости, 19.50— 
киножурнал «Здоровье», 20.00 — 
передача «Твои ровесники», 20.40 
— художественный кинофильм 
«Вызываю огонь на себя» (3-я и 
4-я серии) . 

Редактор П. В. ПОГУДИН. 

З А Г Л Я Н Е М 
В Б У Д У Щ Е Е И з о б р е т а т е л ь и з д о р о в ь е 
З Р И М А Я Р Е Ч Ь 

Г Л У Х О Т А . Ребенок, поражен
ный этим тягчайшим недугом, не 
может говорить, он нем. Речь ж е 
стов, которая приходит ка 
помощь, — язык немногих. Более 
современное средство общения — 
чтение с губ. Н о научить глухого 
различать по движению губ от
дельные буквы и слова очень 
трудно. К тому ж е в большин
стве случаев глухой «читает» толь
ко медленную, выразительную, с 
четко акцентированными слогами 
речь. Н о д а ж е овладев этим ис
кусством, человек не может поль
зоваться теми средствами обще
ния, которые создала современ
ная наука и техника, — говорить 
по телефону, слушать радио, вос
принимать речь артистов кино 
и т. д. 

Ученые и изобретатели в тече
ние многих лет стремятся вернуть 
человеку дар слуха и речи. Н а 
помощь пришла электроника. Бы
ли созданы приборы, преобразую
щие звуки в соответствующие зри
тельные сигналы. После обучения 
и тренировки человек в состоянии 
воспринимать зрительную речь, 
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видимую на экране этих прибо
ров, со скоростью пятьсот — 
шестьсот знаков в минуту, что 
примерно вдвое превышает ' ско
рость чтения речи с губ. 

О д н а к о приборы видимой речи, 
существующие З а рубежом, не мо
гут стать широкодоступным сред
ством общения людей. Они очень 
громоздки, их нельзя переносить с 
места на место, да и стоимость 
Их настолько велика, что они не
доступны д а ж е специальным шко
лам. 

Советским изобрета т е л я м 
В . Лаптеву , Л . Постникову и 
В . Цукерману удалось создать 
принципиально новые простые, ми
ниатюрные, легкие приборы види
мой речи. Авторы изготовили и 
испытали два образца прибора 
( « В И Р - 2 » и « В И Р - 3 » ) на элект
ронно-лучевых трубках. Изобра
жение звуковых сигналов благо
даря особенностям нового уст
ройства читается подобно обыч
ному письму. О н о развертывается 
слева направо, а строки смещают
ся сверху вниз, что особенно 
удобно для обучения чтению этих 
сигналов людей, потерявших слух 
в зрелом возрасте. В качестве эк
рана можно использовать любую 
электронно-лучевую трубку, вы
пускаемую отечественной про
мышленностью. 

З А Г Л Я Н Е М в совсем недалекое 
будущее. П о световому сигналу, 

загоревшемуся у телефона, глухой 
человек снимает трубку, подклю
чает портативный аппарат к мик
рофону телефона и на небольшом 
экране читает слова, которые про
износит его собеседник на дру
гом конце провода. 

А радио! Какой новый огромный 
духовный мир откроется человеку, 
«видящему» радиоречь. Сейчас, 
когда наша радиоэлектроника соз
дает все более и более миниа
тюрные приборы и устройства, 
когда у ж е появились 'электронно
лучевые трубки самых малых раз
меров, по существу, созданы усло
вия для появления переносных 
приборов видимой речи, которые 
дадут возможность тысячам глу
хих людей общаться с о к р у ж а ю 
щим их миром. 

Р У К А , У П Р А В Л Я Е М А Я 
М Ы С Л Ь Ю 

И Е Щ Е О Б О Д Н О М изобретении, 
в котором использованы последние 
достижения научной мысли, и в 
частности биокибернетики. Речь 
идет о протезе с биоэлектрическим 
управлением. Разработанный объ
единенными усилиями сотрудни
ков Института машиноведения 
А Н С С С Р и Центрального науч
но-исследовательского института 
протезирования и протезостроения 
протез управляется биотоками, 
возникающими в мышцах культи 

руки инвалида. Именно этот сла
бый биоэлектрический потенциал, 
усиленный током от очень миниа
тюрного, но достаточно мощного 
аккумулятора, позволяет инвали
ду сжать кисть искусственной ру
ки, взять ею необходимый пред
мет, будь это авторучка или мо
лоток, и в необходимой мере со
размерять усилие для выполнения 
того или иного рабочего процес
са. 

Исследования в этой области 
продолжаются . О н и направлены 
на то, чтобы в еще большей мере 
восполнить потерю такого гибкого 
и послушного органа, как кисть 
руки. Если сейчас с помощою би
отоков можно только открыть или 
закрыть кисть, то 'новая схема уп
равления протезноортопедически-
ми устройствами, разработанная в 
Центральном научно-исследова
тельском институте протезирова
ния, позволяет не только сжимать 
и разжимать пальцы кисти, но и 
поворачивать гильзу протеза или 
сгибать в локте. 

«Экономическая газета». 

Сегодня 
и завтра в кино 
К И Н О Т Е А Т Р « М А Г Н И Т » : «Опе-

рация «Ы» и другие приключе
ния Шурика». 

К И Н О Т Е А Т Р им". А . М . Г О Р Ь К О 
Г О ; «Операция «Ы» и другие 
приключения Шурика». 

К И Н О Т Е А Т Р « К О М С О М О Л Е Ц » : 
«Раз картошка, два картошка». 

П Р А В О Б Е Р Е Ж Н Ы Й Д В О Р Е Ц 
К У Л Ь Т У Р Ы М Е Т А Л Л У Р Г О В : 
«Во имя любви». 

Коллектив цеха К И П и авто
матики комбината глубоко 
скорбит по поводу преждевре
менной смерти работницы цеха 

Г У Л А К О В О И 
Марии Федоровны 

и выражает глубокое соболез
нование семье и родственни
кам покойной. 

Администрация и профсоюз
ная организация доменного це
ха с прискорбием извещают о 
преждевременной смерти быв
шего работника цеха — пен
сионера Д Ж У С У Б А Е В А Итка-
ли и выражают глубокое собо
лезнование семье покойного. 

Левый берег, ул . Кирова , 97 
(гостиница, 2-й э т а ж ) . Телефоны 
3-38.04, 3-31-33, 3-47.04, 3^07-98. 
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Фотоэтюд В. Небесного. 


